

# FBI No Comenta Posibles Nexos Rivero y Townley

Por Manuel de Dios Unanue

El Negociado Federal de Investigaciones (FBI) se ha negado a efectuar comentarios sobre las vinculaciones que pudiesen existir entre Felipe Rivero -el autotitulado fundador del Movimiento Nacionalista Cubano y autor de la tesis política de dicha organización de "La Guerra Por Los Caminos del Mundo"- y Michael Vernon Townley, el norteamericano vinculado con la CIA y la disuelta policía secreta chilena DINA, que confesó haber colocado la bomba que arrancó la vida al ex embajador chileno Orlando Letelier.

"No tenemos nada que decir al respecto" afirmó una fuente del FBI que se negó a ser identificada. Sin embargo, fue confirmado que Felipe Rivero había sido llamado hace varios meses ante el Gran Jurado que investiga el asesinato de Letelier pero nada se sabe si cooperó o no con el mismo.

"Es absurdo" -afirmó una fuente del FBI refiriéndose a los comentarios de que el FBI tuviese algún acuerdo con Rivero en el que se acordaba de que este no fuera incluido en el proceso que habrá de iniciarse en breve por el "Caso Letelier" a cambio de información que Rivero había facilitado a los investigadores federales.

La relación entre Felipe Rivero y Michael Townley fue establecida por Mariana Callejas -esposa de Townley- en conversación que sostuvieron hace varios días en Santiago

de Chile, horas antes de que se marchase de Santiago para residir en los Estados Unidos bajo protección del FBI. La agencia federal ha pagado en numerosas ocasiones los viajes de Mariana Callejas a Washington -desde Santiago- para que esta pueda reunirse con su esposo. Ahora el FBI está pagando los gastos de la Callejas en Washington y ha hecho los arreglos para que los hijos del matrimonio Townley puedan continuar estudiando en la capital federal.

Concretamente, Mariana Callejas, indicó: "Conocí a Felipe Rivero cuando vivía en Miami y por medio de Michael", Felipe Rivero y Michael Townley trabajaban muy cerca uno del otro, Townley en los talleres de la Amco Transmisión y Rivera en la Biltmore Motors, un negocio dedicado a la venta de automóviles. A continuación Mariana Callejas describió a Rivero, los hermanos Ignacio y Guillermo Novo, Dionisio Suárez, Alvin Ross Díaz y Virgilio Paz como personas que estaban brindando un "gran servicio a la causa de Cuba".

Por su parte, la revista "¿Qué Pasa?" -que se edita en Santiago de Chile publicó una entrevista con varios exiliados cubanos y entre ellos está Felipe Rivero. En dicha entrevista, Felipe Rivero acusa a Orlando Bosch de ser un agente de la CIA y lo califica de "individuo sin ideología". Las declaraciones de Rivero señalan: "Personalmente, creo que

Bosch es un agente de la CIA. Tengo mis motivos: es un hombre sin ideología, totalmente entregado a los americanos. De Venezuela, donde él está, salió la versión de que los hermanos Novo habrían asesinado a Letelier, de modo que yo desconfío mucho de Bosch. Lo de Orlando Letelier pueden haberlo hecho los comunistas, los chilenos o cualquiera, pero es bastante probable que haya sido una de las tantas jugadas torpes de la Compañía (la CIA)".

Sin embargo, fuentes allegadas a las investigaciones del "caso Letelier" aseguraron a este reportero que no fue

Bosch el que relacionó a los hermanos Novo y demás miembros del MNC con el asesinato de Orlando Letelier sino Rolando Otero, un exiliado cubano que fue expulsado de Chile a donde había ido con planes de asesinar al entonces Secretario de Estado Henry Kissinger y que se encontraba fugitivo, acusado de haber colocado una bomba en las oficinas del FBI en Miami y actualmente encarcelado en una prisión de la Florida a causa de esta actividad terrorista. Fue en esta prisión en que los agentes del FBI lo interrogaron y Otero mencionó el nombre de Guillermo Novo e iden-

tificó a Michael Townley como el "operativo" plantado en la DINA para llevar a cabo el asesinato y hacer recaer la responsabilidad sobre los chilenos.

Amigos de Townley en Chile aseguraron a este reportero que Otero y Townley eran amigos en Santiago y que se habían conocido por mediación de Ricardo Morales Navarrete, conocidos en los círculos de exilio cubano como "El Mono Morales". Aparentemente, "El Mono Morales" brindó entrenamiento en explosivos a Townley y al propio Otero.

Aparentemente, entre Townley y Otero surgieron discrepancias durante la estada de este último en Chile y al ser expulsado parece que intentó vengarse de lo que Otero le había hecho, al indisponerle con los jefes de la DINA.



FELIPE RIVERO DIAZ: creador del Movimiento Nacionalista Cubano y de la tesis de este movimiento que el denomina "La guerra por los caminos del mundo", ha sido señalado por Mariana Callejas -esposa de Michael Townley- como uno de los amigos de su esposo y el hombre que estableció el contacto entre Townley y Guillermo Novo. El FBI se niega a confirmar esta versión. (Foto Carlos Morales).

**CLASES DE INGLÉS GRATIS EN MANHATTAN Y EN QUEENS**

COMMUNITY SCHOLARSHIP PROGRAMS ofrece clases de INGLÉS y de EQUIVALEN CIA de ESPAÑOL GRATIS en Manhattan Community College durante 15 semanas de lunes a jueves de 6:15 a 9:35 pm y sábados de 9 a 4 pm. Para matricularse vaya al 230 W. de la Calle 15 (entre las avenidas 7a y 8a), los días 21, 22, 23, 24 (de 5:30 a 8:30 pm) y 26 de agosto (de 9 a 12 pm). También se ofrecen clases de INGLÉS en Queens. Para inscribirse tome el tren 5 o F, cambie al GG en Roosevelt Avenue y Calle 74 (Jackson Heights), bájese en Embury Avenue (salida de la Calle 82 y Embury Ave) y vaya al 181-20 Broadway (MADS School) los días de clases, viernes 25 (7 pm) y sábados 26, etc (1 a 7 pm).